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说咱章丘的事儿 拉咱百姓的理儿

不不合合格格产产品品公公告告容容不不得得““乌乌龙龙””
□冯波

据《齐鲁晚报》报道：近日，高新区
市场监管局、章丘市食品药品监督管
理局公布了 2015年 12月行政处罚信
息，至少4批次农残超标蔬菜经营商已
经进行处罚。记者了解到，处罚金额在
200元到10000元不等。

食药局作为握有强效执法权力的
职能部门，保障市民餐桌上的安全责
无旁贷，而确保公布信息的准确性，执
法的公正性，处罚的严肃性，更是获取
公信力的必由之路。由此，笔者不禁想
到晚报的另一则报道，2015年12月24日
晚，天桥区食药局接连发出两个撤销
公告，撤销前一天该局公示的部分不
合格产品结果，并解释系被抽检方未
及时告知供应商而致结果出现问题。
今年，济南市加大了抽检力度，但抽检
结果、处罚结果公示却频频出现问题，
甚至让部分知名食品生产企业“躺
枪”，部分市民已开始质疑食品抽检的
公信力。

食药局公布的抽检与处罚结果
在老百姓心目中的地位可谓“崇高”，
具有无可置疑的可信赖性。“民以食
为天”是自古至今不变的真理，由于
食品安全关系到每位市民的切身利
益，公众对政府职能部门的权威发布
超乎寻常地关心，并深信不疑。特别
是当下某些无良商家制售的假冒伪
劣食品充斥市场，虽经职能部门大
力围剿依然顽固地存在，这无疑给
老百姓的餐桌安全带来了前所未有
的巨大隐患，而练就一双孙悟空式
的“火眼金睛”对所有食品统统予以
准确识别，对老百姓个人来说无异
于异想天开痴人说梦。力不从心的
时候，老百姓只有依赖于具有专业
技术能力和执法能力的食药等职能
部门，为自己餐桌上的安全保驾护
航。

而2015年12月24日晚，“天桥区食
药局接连发出两个撤销公告，撤销前
一天该局公示的部分不合格产品结
果”，所给出的解释也不足以服众，令

公众不禁浮想联翩。天桥区食药局甚
至在公众急切期待真相的时刻，似是
而非的回答有些顾左右而言他。下一
步，该部门再次发布的检验与处罚结
果老百姓是否还会无条件地相信，真
的得打一个大大的问号了。市民不禁
要问，职能部门的食安抽检与做出的
处罚结果，如此严肃的事情，甚至要负
法律责任，为什么会出现如此不可思
议的“乌龙”？

看来，天桥区食药局应该立刻端
正态度，该澄清的澄清，该道歉的道
歉，该问责的问责，尽快给予公众一个
令人信服的答案。否则，职能部门长期
以来经过艰苦努力，好不容易打造的
良好形象与口碑，必将毁于一旦付之
东流。

章丘市相关职能部门在依法行使
权力的同时，也应该从这一事件中吸
取经验教训，以免重蹈覆辙。重树公信
力谈何容易，政府各掌控着公权力的
职能部门在履职尽责的过程中岂能不
慎之又慎？

与与梦梦想想邂邂逅逅
——— 写在章丘文博中心启用之际
□徐晓霞

从听说它即将到来的那一刻起，
就开始盼望了。细数着每一个走近它
的日子，憧憬着它即将带来的那一份
美好，言语间满是期盼。

太强烈的期盼，太壮观的美好，容
易使人产生隐隐的担忧。它会不会不
能在约定的时间到来？它会不会因为
太过优越而无法实现？我们的微小，能
有办法将如此宏大的愿望变为现实

吗？
直到真实就在眼前时，我们才能

确认，这真的是一个奇迹。
早就听说过了语言对它描述的宏

大，然而只有当事实摆在眼前时，你才
会知道，语言，在真正的感动面前是苍
白而无力的。

它的雄壮不仅仅来自传说，更源
于事实。空间里的无微不至，使人深切
地感觉到那份用心与细致；而造型上
的卓越不凡，证明的是人的才华与智

慧。再也不可能更好了，因为它已是如
此完美。身在这个空间，你会不住地感
叹人的伟大与神奇！

这里的每一分富丽堂皇都凝结着
无数的心血，每一分心血，都使梦想离
现实更近了些。所以当人们徜徉在这
样一种自由的宏大中时，请时时保持
一颗热爱的心。用我们共同的热情，好
好地守护这伟大的梦想，让这美丽一
直延续下去，让我们一直都为自己而
骄傲。
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灭绝性捕鸟实不该

葛绣源河

□一诺

假期，笔者到郊外游玩，冬日的田野，麦苗蒙
了尘，叶子灰突突的，看不出生命的活力。即便如
此，在田野间走走，让久在城市逼仄空间困久了
的身心放松一下，也是美美的享受。

然而，走了很久，感觉这田间，总缺了什么。
往年，冬日田间，都会有大量麻雀在田地里群飞
群落。可是，今年走在冬日的麦田里，却看不到半
只鸟儿的影子，着实令人纳罕。

我以为鸟儿们或许都隐秘林间，躲避雾霾去
了。我这样的猜疑一说出，大家都乐了，说我看书
看痴了，把鸟儿都看得懂得躲避污染的空气了。
可是，它们若不是躲避雾霾，那又跑到哪里去了？

我心里存着疑惑，怎么也要整个明白。恰巧，
一位在田间散步的老伯走过来，我忍不住走上前
询问。老伯看了看我们一行人，摇了摇头，叹着气
说：那些家雀，早都成了饭店里的美食了。看到我
们惊异的神情，老伯向我们道出了原委。原来，很
多郊区饭店，兴起吃麻雀肉，于是，很多农户便用
网捕麻雀，开始，一天能逮到很多，卖得好价钱。
看到有利可图，于是更多的人都加入到捕麻雀的
行列。一个冬天，几乎把麻雀捕尽了。

听完老伯的话语，我不禁愤然。怪不得田间
再也看不到群雀齐飞的壮观场面，原来都是那些
不法之徒在捣鬼。那些家雀，可以说是冬日的精
灵，它们在田野里群飞觅食，给孤寂的荒野增添
无限动感。可是，现在的田地里没了它们的踪迹，
田野里没了生趣。为了我们和谐的生存环境，我
希望有关部门能重视此事，管管那些非法捕鸟
者，给鸟儿们一个安全自由的生存空间，让我们
的冬日生活因了鸟儿的飞鸣，动感强烈。

本报时评版《百脉泉》征稿

齐鲁晚报《今日章丘》从2014年11月28日起,

开设时评版《百脉泉》,并面向时评爱好者征稿。
《百脉泉》主要针对章丘市政治、经济、文化

及生活领域的事件展开评论 ,坚持“理性、友善、
建设性”原则,力求达到中肯有理,为政府工作提
供建设性意见之目的。市民对生活中遇到的各
种现象如有所感触,完全可以在这里一吐为快。

《百脉泉》每周五出版。请广大读者、社会各界人
士踊跃来稿,为章丘市的社会发展添一“笔”之力。

本报评论版《百脉泉》投稿邮箱 :qlwbjrzq@
163 .com。
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